

# OSMIUM – verpasst Deutschland wieder einen wichtigen Sachanlagemarkt?

Spektakulär und von Mythen umgeben.

EIN GASTBEITRAG VON INGO WOLF, DEM GESCHÄFTSFÜHRER DER OSMIUM-INSTITUT ZUR INVERKEHRBRINGUNG UND ZERTIFIZIERUNG VON OSMIUM GMBH

Osmium gilt seit zehn Jahren als das einzige unfälschbare Edelmetall und als Sachanlagemetall mit besonderem Potenzial. Kristallines Osmium hat zu Beginn seines Marktes zu Mythen und Diskussionen geführt. Dann folgte ein beispielloser Siegeszug des Metalls in der Schmuckindustrie, und heute steht kristallines Osmium als der neue Diamant am Anlagehimmel. Nun flammen Diskussionen über die aktuellen Bestände auf. Denn es gibt zu wenig kristallines Osmium in deutscher Hand.

Deutsche Sachanleger sind von Natur aus etwas zögerlich und gefühlt geht Deutschland neue Herausforderungen in der Beschaffung in Heizungsmarkt, Energieversorgung, kritischen Metallen oder Militärausrüstung immer etwas zu spät oder zögerlich an. So scheint es jetzt auch im internationalen Osmium-Markt zu sein.



Vor allem das neue ESG-M, also Richtlinien zur ethischen Marktbeobachtung, machen Osmium besonders, denn sie schützen den Sachanleger auf besondere Weise. Fälschungen von Osmium in kristalliner Form sind ausgeschlossen. Es gibt kein einziges Stück gefälschtes, kristallines Osmium auf dem Weltmarkt. Es gab auch noch nie einen Fälschungsversuch. Diese Performance steht im grellen Widerspruch zu Sachanlagemetallen wie Gold oder Silber, deren Fälschung zu einem Sport für Autokratien geworden ist.

Kristallines Osmium in seiner flach kristallinen Form, die in der Schmuck- und Luxusindustrie verwendet wird, besitzt die höchste Wertdichte aller nicht-radioaktiven Elemente. 30.000 Euro in einem Kubikmeter ist eine äußerst beeindruckende Zahl.

Je weniger kristallines Osmium in der Hand deutscher Sachinvestoren liegt, desto kleiner wird der Marktanteil unseres Landes in diesem aufstrebenden Markt sein. Deutschland sollte sich diese Chance nicht aus der Hand nehmen lassen.

Der amerikanische Mittelstand nennt kristallines Osmium deshalb heute schon das „next generation metal“, denn es wird propagiert, das Osmium für die nächste Generation zu erwerben und alle Preisanstiege mitzunehmen. Es kursieren verschiedene Modelle wie der Osmium-Bigbang oder der Osmium-Thin-out, die den Markt recht gut erklären.

Anders gesagt: Osmium ist ein Langzeitsachinvestment.

Das Deutsche Osmium-Institut steuert gegen diesen Trend an und informiert kostenlos mit einer eigens eingerichteten Hotline alle Interessenten unter folgender Telefonnummer: 089 744 888888. Gemeinsam mit dem Osmium-World-Council werden auf jährlichen Symposien Richtlinien für Handel, Training und Verarbeitung geschaffen. Zollvereinbarungen werden international für einen reibungslosen Handel im internationalen Netz verhandelt und ratifiziert. Zudem werden die Ressourcen und Reserven jedes Jahr neu geschätzt. Doch diese Reserven scheinen nun so langsam auszugehen und die Nachfrage im Ausland wie in den USA, China oder Südkorea steigt sprunghaft.

Osmium ist nicht nur das seltenste Edelmetall, sondern das seltenste nicht-radioaktive Element überhaupt. In 10.000 Tonnen Platinerz ist nur circa eine Unze Osmium enthalten. Damit würde der Gesamtmarkt von Osmium Stand heute einer Größe von circa 30 bis 40 Milliarden US-Dollar entsprechen. Sollten die Preise in den nächsten Jahren weiter steigen, könnte sich der Gesamtmarkt auf 200 Milliarden Euro ausweiten.

Verknappung, Verwendung und Seltenheit sprechen deutlich für das Element. Der aktuelle internationale Erfolg ist darauf zurückzuführen, dass die Produktnachfrage auf dem gesamten Globus steigt. Halbzeuge wie Barren und Disks werden von Sachanlegern erworben, um später der verarbeitenden Industrie wieder zugeführt werden zu können.



Kristallines Osmium ist 1.500-fach seltener als Gold.



Klar ist, dass Deutschland, welches in den letzten Jahrzehnten immer als ein Vordenker und Vorreiter galt, Stück für Stück abgehängt wird. Viele kritische Metalle wie auch Indium oder Gallium wurden seit dem 1. Juli 2023 unter chinesische Beschränkungen gestellt. Damit verlor Deutschland eine wichtige Chance, sich im Vorfeld mit den Metallen einzudecken, statt sie nun teuer oder gar nicht mehr kaufen zu können.

Osmium wird zur Nutzung kristallisiert, ähnlich wie Carbon zu einem Diamanten

Kristallines Osmium ist das edelste der Edelmetalle und schickt sich gerade an, den Diamanten in der Pavé-Fertigung, also der Herstellung glitzernder Flächen aus Hunderten von Steinen, den Rang abzulaufen. Als Sachanlage würde es mit der Osmium-Weltdatenbank und internationalen Zoll-Rulings seinen besonderen Stellenwert zu betonen. Frappierend sind seine ökonomischen Kennzahlen. Kristallines Osmium ist 1.500-fach seltener als Gold und besitzt eine 20-fach höhere Wertdichte als das gelbe Metall. Doch der Osmium-Markt, welcher in Deutschland und der Schweiz begann, nimmt mehr und mehr internationale Züge an.



Osmium-Institut  
zur Inverkehrbringung  
und Zertifizierung von  
Osmium GmbH  
Tel.: +49 89 744 888888  
[info@osmium-institute.com](mailto:info@osmium-institute.com)  
[osmium.com](http://osmium.com)

**OSMIUM-INSTITUT**

zur Inverkehrbringung und Zertifizierung von Osmium GmbH

Wer Osmium erwerben möchte, kann sich auf der Seite [www.osmium.com](http://www.osmium.com) sowohl einzelne Stücke als auch Paketangebote ansehen und ordern.